# PANORAMA MUNDIAL

# Sumario

No. 89/Jueves 9 de mayo de 2013/"Año 55 de la Revolución"

### DE LA PRENSA

- Las Damas de Blanco y las sanciones contra Cuba. (Adital).
- ¿Negociará Estados Unidos el caso de Alan Gross? (Por Esto!).

### DE CUBA

- Cubanos residentes en Rusia envían mensaje a René González. PL
- Citan declaraciones de funcionario de la UE referidas a la economía cubana. AFP/NTX
- Participan 53 países en Feria Internacional de Turismo. ITAR-TASS
- Presentan en FITCuba 2013 nuevo complejo hotelero en Varadero. EFE
- Abordan estancia de integrantes de grupúsculos en el Vaticano y Madrid. AFP/EFE
- Cubanos desahuciados en España generan incidente policial. EFE
- Condenan a prisión en Miami a nueve personas por traficar con cubanos. EFE
- Espera Moscú que EE. UU. permita acceso a detenido en cárcel de BNG. XINHUA
- Comenzó sexta edición de la Jornada Cubana contra la Homofobia. ANSA/EFE
- Rebota de Granma el artículo Alta presión azucarera en mayo. XINHUA
- · Juventudes artísticas del mundo concluyen evento en Holguín. XINHUA
- "Cineastas quieren autonomía y reformulación del instituto del cine". AFP
- Entrevista la agencia a Leonardo Padura en Buenos Aires. DPA
- Competirán once atletas en Copa Panamericana y en Campeonato Centroamericano y del Caribe. EFE
- Anuncian delegación que asistirá a Gran Prix de Atletismo en Brasil. EFE
- Medallistas olímpicos y mundiales animarán torneos de esgrima de La Habana. AFP

### DEL MUNDO

- Nuevo Director de la OMC destaca mayor influencia de AL en el mundo. EFE
- Reitera Presidente chileno negativa a negociar soberanía con Bolivia. EFE
- Admite Piñera que le fue difícil gobernar y criticó protestas. DPA
- Miles de jóvenes vuelven a marchar en Chile por educación gratuita. DPA
- · Niños armados, un drama y también un negocio. EFE
- Diplomático de EE. UU. señala deficiencias de seguridad en Bengasi, Libia. AFP
- Afirma Park que "un mundo sin armas nucleares debe empezar por la península coreana". EFE
- "Siria en segundo plano durante la visita a Pekín del Primer Ministro israelí". EFE
- · Viajará Cameron a Rusia para tratar el conflicto sirio con Putin. EFE
- Bulgaria: del invierno del descontento a la primavera de desilusión social. EFE
- Seguirá aumentando este año desempleo juvenil, informa OIT. DPA

ADITAL (Versión digital)

7 de mayo de 2013

**BRASIL** 

# LAS DAMAS DE BLANCO Y LAS SANCIONES CONTRA CUBA

Salim Lamrani\* Opera Mundi

Berta Soler, representante del grupo de oposición "Las Damas de Blanco", exige el mantenimiento de las sanciones económicas contra Cuba.

Durante su gira en Estados Unidos en abril de 2013, la disidente Berta Soler, que dirige el grupo de las Damas de Blanco, se pronunció públicamente a favor del mantenimiento de las sanciones económicas contra Cuba. Durante su alocución en el Congreso, hizo partícipe de su oposición a un cambio de política por parte de Washington: "Respeto las opiniones de todo el mundo, pero la mía, la de las Damas de Blanco, es que no se levante el embargo".

Las sanciones, vigentes desde 1960, afectan a las categorías más vulnerables de la sociedad, a saber las mujeres, los ancianos y los niños, sin afectar a los dirigentes de la nación. Por ello, la inmensa mayoría de la comunidad internacional se opone a lo que considera un anacronismo de la Guerra Fría, a la vez cruel e ineficaz. En 2012, por vigésima primera vez consecutiva, 188 naciones de las 192 de la Asamblea general de las Naciones Unidas condenaron el estado de sitio contra la población cubana.

Para justificar su posición, Soler explicó que compartía la política de hostilidad de Estados Unidos hacia Cuba, agregando que era indispensable para derrocar al gobierno cubano. "Nuestro objetivo es asfixiar al gobierno cubano", precisó. También subrayó que para ella "el embargo [era] un pretexto", y culpó a las autoridades de la isla de las dificultades económicas.

El grupo "Damas de Blanco" se creó en 2003 tras el arresto de 75 disidentes, acusados de ser financiados por el gobierno estadounidense, a quienes la justicia cubana condenó severamente. Se compone de miembros de las familias de opositores, quienes fueron liberados todos tras el acuerdo firmado entre la Iglesia Católica, España y el gobierno de La Habana en 2010.

Soler no negó estar en contacto con la diplomacia estadounidense presente en Cuba e incluso admitió recibir un apoyo por parte de la Sección de Intereses Norteamericanos de La Habana (SINA). Cuestionada al respecto, reconoció que la organización se creó bajo la égida de James Cason, jefe de la SINA en 2003, a quien no vaciló en calificar como "el padrino de las Damas de Blanco", agradeciendo "la ayuda continua de la SINA". La representante de las Damas de Blanco reivindica abiertamente la ayuda que proporciona Estados Unidos: "Lo más importante es que sí tenemos ese apoyo de los funcionarios [de la SINA]. Siempre hemos tenido las puertas abiertas".

Max Lesnik, director de Radio Miami y partidario de una normalización de las relaciones entre Cuba y Estados Unidos, expresó su desacuerdo con Berta Soler: "Su posición coincide con la de la extrema derecha cubana, heredera de la dictadura de Batista, que dirige el antiguo congresista Lincoln Díaz-Balart, cuyo padre era viceministro de Gobernación [Interior] de Batista. Va contra los intereses del pueblo cubano y refleja la descomposición moral de la oposición cubana. Abogar por el mantenimiento de las sanciones económicas mientras que afectan gravemente el bienestar del pueblo cubano es éticamente inaceptable. Nadie en Cuba está a favor del mantenimiento del embargo, ni siquiera los sectores más insatisfechos de la sociedad. Del mismo modo, resulta inevitable apuntar una contradicción: por un lado, Soler exige aquí, en Estados Unidos, ayuda para su grupo y por otra parte, reclama más sufrimiento para su propio pueblo, pidiendo la imposición de un bloqueo total, con la supresión de los viajes familiares y de las remesas".

De modo más sorprendente, Soler también exigió la liberación de "todos los presos políticos". Ahora bien, según Amnistía Internacional, actualmente no hay ni un solo preso político en Cuba. La Agencia de prensa española EFE recordó que "Cuba liberó a todos los presos que Amnistía Internacional calificó como presos de conciencia".

La BBC de Londres lo confirma: "Se liberó a todos los presos el año pasado [2010] en virtud de un acuerdo que consiguió la Iglesia Católica Romana, y algunos de ellos se exilaron a España. Pero las Damas de Blanco siguieron manifestando a favor de otros 50 presos condenados por crímenes violentos tales como secuestros, que consideran políticos".

Por su parte la Agencia estadounidense Associated Press señala que ésos "normalmente no deberían ser considerados como presos políticos [...]. Un estudio minucioso permite ver la presencia de terroristas, secuestradores y agentes extranjeros" en la lista. Subraya que "fueron condenados por terrorismo, secuestros y otros crímenes violentos, y cuatro de ellos son antiguos militares o agentes de los servicios de inteligencia condenados por espionaje o por revelar secretos de Estado". Algunos realizaron incursiones armadas en Cuba y al menos dos de ellos, Humberto Eladio Real Suárez y Ernesto Cruz León, son responsables de la muerte de varios civiles, respectivamente en 1994 y 1997.

Por su parte, Amnistía Internacional afirma que no puede considerar a esas personas "presos de conciencia" pues se trata de "gente juzgada por terrorismo, espionaje así como quienes intentaron e incluso lograron hacer estallar hoteles. Por supuesto no pediremos su liberación y no los calificaremos de presos de conciencia".

Ricardo Alarcón, antiguo Presidente del Parlamento cubano, se mostró más preciso. Con respecto a las exigencias de las Damas de Blanco, preguntó lo siguiente: "¿Por qué no dicen que están pidiendo la libertad del que asesinó a Fabio di Celmo", joven turista italiano asesinado en 1997 tras un atentado con bomba?

Por estas razones, la oposición cubana se encuentra aislada en Cuba y no dispone de ningún apoyo popular. Es la constatación lúcida que hizo Jonathan D. Farrar, antiguo jefe de la SINA, en un correo al Departamento de Estado.

Según él, los disidentes "no tienen influencia en la sociedad cubana y no ofrecen una alternativa política al gobierno de Cuba". Y los que exigen más sufrimiento para el pueblo cubano, aún menos.

(\*) Salim Lamrani - Doctor en Estudios Ibéricos y Latinoamericanos de la Universidad Paris Sorbonne-Paris IV. Profesor en las Universidades Paris-Sorbonne-Paris IV y Paris-Est Marne-la-Vallée. Periodista, especialista sobre las relaciones entre Cuba-EEUU. Opera Mundi

Selección en Internet: Inalvys Campo Lazo

POR ESTO! (Versión digital) 8 de mayo de 2013

MÉXICO

# ¿NEGOCIARÁ ESTADOS UNIDOS EL CASO DE ALAN GROSS?

#### Pedro Díaz Arcia

El caso del contratista estadounidense Alan Gross se inscribe en la larga lista de acciones subversivas por parte de Estados Unidos contra Cuba. Después de más de medio siglo del triunfo de la Revolución Cubana el primero de enero de 1959, Washington sigue destinando cientos de millones de dólares en programas orientados a promover la disidencia en la isla.

En el período comprendido entre 1996 y 2011 Estados Unidos invirtió 205 millones de dólares en los intentos por desestabilizar a la nación caribeña, corroer la médula del sistema social desde adentro y finalmente liquidar al régimen comunista, único en América, y que se mantiene enhiesto luego de la desaparición de la Unión Soviética hace más de dos décadas.

En junio de 2012 el actual secretario de Estado, John Kerry, entonces presidente del Comité de Relaciones Exteriores del Senado, propuso "suspender" el uso de 20 millones de dólares, tomando en cuenta que los fondos se utilizaban para organizar "protestas artificiales" en el país con grupos disidentes que, al decir del prestigioso periodista Jean-Guy Allard, estarían penetrados por los órganos de Seguridad del Estado cubano.

Al criticar las actividades de la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID), el legislador demócrata denunció el uso de comunicaciones cifradas y seudónimos, que tipifican las operaciones de inteligencia, y ordenó la investigación de los numerosos fraudes detectados en los programas. En aquella ocasión, la Casa Blanca respondió a Kerry que los "programas por la democracia" eran utilizados para llamar la atención internacional hacia los denominados "activistas" que, como se sabe, son financiados desde Washington y por algunas embajadas europeas en La Habana.

Estos programas tienen sus antecedentes en la Ley para la Democracia Cubana (1992), también llamada Ley Torricelli, y en la Ley Helms-Burton de 1996, ambas orientadas a "incrementar la subversión política e ideológica, utilizando las redes informáticas".

En 2006, el gobierno de George W. Bush dictó un documento que en su primer capítulo planteaba: acelerar el fin de la dictadura de Castro: "Transición, no sucesión", y que asignó 24 millones de dólares en un "Fondo Cuba para un Futuro Democrático" destinado a la propaganda contrarrevolucionaria, incluida la que transita vía Internet. La "transición", por supuesto, sería hacia el capitalismo salvaje. Y la sucesión estaría basada en la interrupción a toda costa del proceso revolucionario cubano.

El controvertido sucesor de Bush, el primer presidente negro en la historia de Estados Unidos, Barack Obama, en abril de 2009 sancionó un memorando autorizando a empresas estadounidenses de televisión y radio por satélite a "comenzar las transacciones necesarias" para ofrecer el servicio a los "clientes en Cuba". Todo en medio de un férreo bloqueo contra la mayor de las Antillas, incluido el cerco informativo.

La USAID ha contratado especialistas para que instalen en Cuba redes clandestinas de info-comunicaciones que fomenten un clima que favorezca una agresión, siguiendo los diseños aplicados en Libia y Siria. En el año 2009, un contratista del gobierno de Estados Unidos, Alan Gross fue detenido al violar las leyes nacionales en su intento para crear redes mediante la entrega de tecnología no comercial con el propósito de alterar el orden constitucional en Cuba, como agente de una potencia extranjera.

En medio de una crítica situación internacional, agudizada por los ataques aéreos de Israel contra Siria, las constantes amenazas contra Irán, el incremento de las tensiones en la Península Coreana y la brutal ofensiva de los sectores de ultraderecha de Venezuela y sus aliados contra el gobierno de Nicolás Maduro, en una muestra de buena voluntad el canciller cubano, Bruno Rodríguez, confirmó este lunes que su país ha ofrecido al gobierno de Estados Unidos la disposición de "iniciar conversaciones serias y respetuosas" para tratar de hallar una solución en torno al caso de Gross.

La propuesta parte de tomar en cuenta "preocupaciones humanitarias recíprocas", referidas a la de otros ciudadanos cubanos, como ocurre con los Cuatro Luchadores antiterroristas que permanecen injustamente encarcelados en la nación norteña.

La mesa está servida, a la espera de escurridizos comensales.

Selección en Internet: Inalvys Campo Lazo

## DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

MOSCÚ, 8 MAY (PL) La Asociación de Cubanos Residentes en Rusia ratificó hoy en mensaje enviado al compatriota antiterrorista excarcelado recientemente en Estados Unidos René González, la voluntad de continuar luchando por la liberación de sus compañeros de causa.

Acogemos con regocijo la noticia de que René ya está en Cuba, y nos comprometemos a continuar exigiendo al presidente Obama la inmediata liberación de los otros cuatro hermanos, asegura la nota entregada hoy aquí a la prensa.

No cesaremos en nuestra demanda hasta lograr el regreso definitivo a la patria y la reunificación con sus familiares de Ramón Labañino, Fernando González, Gerardo Hernández y Antonio Guerrero, agrega el texto.

En la misiva, los residentes cubanos en Rusia explican que se han unido al movimiento ruso de solidaridad y cada día 5, frente a la embajada estadounidense en Moscú, exigen la inmediata liberación de esos antiterroristas.

Una jueza norteamericana, Joan Lenard, aceptó el 3 de mayo cambiar las condiciones de libertad supervisada de González y permitirle permanecer en Cuba a cambio de que renuncie a su ciudadanía estadounidense.

Los Cinco fueron detenidos el 12 de septiembre de 1998 durante un operativo del FBI realizado en la ciudad de Miami, cuando trataban de impedir planes criminales de individuos y organizaciones de origen cubano radicados allí

Esos grupos han ejecutado acciones terroristas contra la mayor de las Antillas con total impunidad durante más de medio siglo y han causado más de tres mil 400 muertes.

Un Panel de expertos de Naciones Unidas concluyó en 2005 que la detención de estos antiterroristas era ilegal y arbitraria y pidió que fueran liberados de inmediato, pero esta recomendación e igual pedido de 10 premios Nobel ha sido ignorada por las autoridades estadounidenses.

-----

**LA HABANA, CUBA, 08 MAYO 2013 (AFP) -** La Unión Europea (UE) está dispuesta a colaborar en el proceso de reformas económicas que lleva adelante el presidente cubano Raúl Castro, declaró este martes un alto funcionario europeo de visita en la isla.

"Hemos explicado a los interlocutores cubanos la disponibilidad de la Unión Europea de acompañar este proceso importante de actualización de las estructuras y procesos económicos del país", dijo a la prensa el director ejecutivo para las Américas del servicio exterior de la UE, Christian Leffler.

Si los cubanos aceptan, la UE dará "una cooperación de refuerzo de estructuras en la economía cubana", explicó.

"Es un tema que se ha incluido en el acuerdo (que ambas partes negocian actualmente), que va a darnos nuevas posibilidades, nuevas bases para desarrollar una cooperación en este ámbito de actualización de administración en la economía", dijo Leffler.

El funcionario de la UE llegó el lunes a Cuba para analizar con las autoridades cubanas los términos de un acuerdo de cooperación, que dé un nuevo marco legal, superando los establecidos por el bloque en su Posición Común de 1996, que condiciona la cooperación a cambios en términos de democracia y derechos humanos en la isla

Raúl Castro emprendió reformas para tratar de hacer eficiente el agotado modelo económico de corte soviético, que fueron respaldadas por el VI Congreso del Partido Comunista (único) en abril de 2011. Estas medidas han ampliado el trabajo privado y cooperativo, dotado de mayor autonomía a las empresas estatales y recortado algunos subsidios.

-----

**LA HABANA, 8 MAY (NOTIMEX).-** La Unión Europea (UE) explora negociar con Cuba un acuerdo bilateral aunque mantendrá por ahora la Posición Común hacia la isla, informó hoy aquí un alto funcionario europeo.

El director ejecutivo para las Américas del servicio exterior de la UE, Christian Leffler, explicó el martes a periodistas que viajó a La Habana para discutir con las autoridades cubanas la preparación de esa negociación.

Dijo que la Posición Común, que condiciona desde 1996 un avance en la relación con Cuba al respeto a los derechos humanos y la democracia, "incluye la perspectiva de negociación de un acuerdo" entre las partes.

Leffler consideró normal la relación con Cuba y citó que hay inversiones importantes de Europa en la isla y "tenemos un programa de cooperación al desarrollo" en los terrenos alimentarios, protección medioambiental y otros

Analistas recordaron que la cooperación fue suspendida en 2003 tras el encarcelamiento de 75 opositores en la isla, y fue retomada en octubre de 2008, cuando ambas partes iniciaran un diálogo político en junio de ese año.

Dijo que aunque Cuba, según sus estadísticas oficiales, es un país "de renta media-alta", se ha propuesto que siga recibiendo una cooperación al desarrollo y esa propuesta está en discusión.

Comentó que el bloque europeo "sigue muy de cerca" el programa de reformas impulsado por el presidente Raúl Castro para "actualizar" el modelo económico vigente, y hay "disponibilidad" de la UE de acompañar este proceso".

Leffler se reunió el lunes con la vicecanciller cubana Ana Teresita González y el ministro cubano de Comercio Exterior e Inversión Extranjera, Rodrigo Malmierca, en la celebración del Día de Europa.

Poco antes de platicar con periodistas ofreció una conferencia en la Universidad de La Habana en que abogó por avanzar en el intercambio con Latinoamérica y el Caribe en el contexto de organismos regionales.

Saludó la declaración conjunta con ese propósito suscrita a finales de enero pasado en Chile en la primera Cumbre entre la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) y la UE.

A su llegada el lunes a La Habana, donde permanecerá hasta mañana jueves, Leffler anunció entrevistas con funcionarios cubanos para "celebrar lo que nos une y discutir lo que nos separa".

-----

### POR IVÁN VALIUK

**LA HABANA, MAY 8 (ITAR-TASS).** En el territorio del mundialmente conocido balneario de Varadero, en la provincia de Matanzas, a 140 kilómetros de la capital, comenzó su trabajo el mayor foro turístico de Cuba. Según los datos de los organizadores, en la feria "FITCuba-2013" participan los representantes de 53 países del mundo, incluidos los dirigentes de los ministerios y los departamentos especializados, los profesionales del negocio hotelero y de restaurantes, los operadores turísticos y los transportistas aéreos. Este año el huésped de honor del foro es Brasil.

Al intervenir en la inauguración de la feria, el ministro de Turismo de Cuba, Manuel Marrero, informó sobre las perspectivas del desarrollo de la industria turística en el Estado isleño. Comunicó que para 2020 las autoridades se proponen aumentar la cantidad total de los números hoteleros en el país hasta 85.000, contra los actuales 60.500. Para alcanzar este fin el Gobierno realizará las inversiones a gran escala, así como construirá, ampliará y reconstruirá los hoteles por todo el territorio de la isla.

El sector del turismo, que después de un largo intervalo comenzó a desarrollarse activamente sólo en los años 90, tiene gran significado para la economía cubana.

A lo largo de los últimos años ocupa establemente uno de los primeros lugares por el volumen del aporte de la divisa al presupuesto. En 2011 en la isla estuvieron 2,7 millones de personas, lo cual trajo al fisco 2.500 millones de dólares.

Como informó Manuel Marrero, en 2012 estos índices crecieron y constituyeron 2,83 millones de turistas y 2.600 millones de dólares, respectivamente. Sin embargo, en el primer trimestre del año en curso se perfiló un determinado descenso. El ministro vinculó este fenómeno, en particular, con las consecuencias de la crisis financiera mundial y las sanciones con relación a La Habana por parte de Washington.

El flujo principal de los turistas a Cuba viene desde Canadá. Cada año en la isla descansan cerca de un millón de los ciudadanos de este país.

-----

**VARADERO (CUBA), 8 MAY (EFE).-** El grupo español Meliá administrará en Cuba un nuevo complejo hotelero en Varadero que incluye apartamentos en un régimen de condominio novedoso en la isla y ubicado junto a una marina con capacidad para 1.300 atraques para yates y embarcaciones de recreo.

El Meliá Marina Varadero, con categoría cinco estrellas y presentado el martes dentro del programa de la Feria Internacional de Turismo de Cuba (FITCuba 2013) es la vigésimosexta instalación hotelera que comercializa en Cuba esta empresa española, el grupo extraniero del sector con mayor presencia en la isla.

Según informaron sus gestores durante la presentación, el nuevo complejo, del grupo estatal cubano Gaviota, se encuentra en el extremo de la península de Varadero y consta de un hotel de 423 habitaciones en régimen de todo incluido que se inaugurará el próximo mes de julio.

También incluye una zona con 522 apartamentos de una y dos habitaciones con vistas al mar, que empezarán a comercializarse en 2014 con un sistema de condominio nuevo en la isla.

Uno de los atractivos de la instalación es que se encuentra al lado de una marina o puerto deportivo, actualmente en fase de ampliación y que podrá acoger a unos 1.300 yates y embarcaciones de pequeño, medio y gran calado, lo que convertirá a esta instalación hotelera en la primera en ofertar en Cuba la modalidad turística de "marina y playa".

El nuevo hotel y apartamentos contarán con una zona de restaurantes, bares, supermercados, discotecas, una bolera y un "spa" de mil metros cuadrados con más de 40 servicios.

Las marinas son una de las apuestas de Cuba para diversificar su oferta turística junto a otras modalidades como el turismo de golf, pesca y submarinismo, naturaleza o cultural.

Dentro del proceso de reformas económicas impulsado en la isla por el Gobierno de Raúl Castro, el turismo se considera un sector estratégico y representa el segundo capítulo de ingresos para el país: en 2012 la isla recaudó más de 2.600 millones de dólares por este concepto.

La isla caribeña recibió en 2012 a 2,8 millones de turistas extranjeros, un 4,5 por ciento más que en 2011, y espera superar este año los tres millones de visitantes internacionales a pesar de factores negativos como la crisis internacional o la supresión de los vuelos de algunas aerolíneas internacionales a la isla.

-----

**CIUDAD DEL VATICANO, 08 MAYO 2013 (AFP) -** El papa argentino Francisco saludó brevemente este miércoles a la principal dirigente del grupo opositor cubano Damas de Blanco, Berta Soler, al término de la audiencia general en la plaza de San Pedro en el Vaticano.

Soler, que se presentó como representante de los familiares de presos políticos en Cuba, celebra su primera gira internacional para pedir apoyo "moral y espiritual" y denunciar la "verdadera" realidad de la isla comunista, en particular la represión.

Soler entregó al Papa dos cartas de las esposas de los detenidos políticos y tenía desplegada la bandera de su país.

Según declaraciones de Soler a la prensa, el Papa les dio la bendición y las invitó a seguir su batalla.

La campaña internacional de la dirigente de la oposición cubana no suscita simpatía en algunos sectores católicos de la isla.

La revista católica Espacio Laical fustigó el lunes, sin nombrarlos, a los disidentes que en recientes giras internacionales han pedido en Washington y Europa mantener sanciones contra Cuba, a la vez que pidió al gobierno más apertura política.

"Algunas personas, tanto cubanas como extranjeras, insisten en pedirle a importantes centros de poder en el mundo que desestabilicen al gobierno cubano", escribió la publicación de la arquidiócesis de La Habana, que encabeza el cardenal Jaime Ortega.

Esas medidas buscan contribuir "a imponer en el país un modelo socio-económico-político que ha demostrado tener luces, pero también grandes sombras, sin discernir y consensuar seriamente la manera de atenuar estas últimas", señaló el editorial la revista, enviado a la prensa por correo electrónico.

"Cuba tiene muchísimo que cambiar, pero los protagonistas de esos cambios no pueden ser los centros de poder de ciertos países fuertes e influyentes", advirtió.

-----

MADRID, 8 MAY (EFE).- Varios diputados del Partido Popular (PP) español y de otras formaciones políticas del país recibieron hoy en el Congreso de los Diputados de España (Cámara baja) al disidente cubano Elizardo Sánchez.

El gobernante PP informó en una nota de prensa que ésta "es la tercera vez que en el Congreso de los Diputados recibimos a destacadas personas de la disidencia a Cuba", en referencia a otros encuentros recientes mantenidos con la bloguera Yoani Sánchez y la "dama de blanco" Berta Soler.

Estos encuentros demuestran "el compromiso del Gobierno de España y del ministro de Asuntos Exteriores, José Manuel García-Margallo, que es darles voz, protección y ayuda para alcanzar la libertad y el respeto a los derechos humanos en Cuba y, al final, la reconciliación del pueblo de Cuba", afirmó por el diputado del PP Teófilio de Luis.

Elizardo Sánchez fue recibido por De Luis, por el portavoz del Grupo Popular para Iberoamérica, Guillermo Mariscal, y por el portavoz adjunto del Ministerio de Exteriores español, Pablo Casado, así como por "representantes de otros grupos parlamentarios", según el comunicado.

**ALICANTE**, **7 MAY (EFE).-** Un hombre y una mujer han sido detenidos hoy por la Policía Nacional tras oponerse a la ejecución del desahucio de una familia de cinco personas de origen cubano de su vivienda en Alicante por el impago del alquiler desde el pasado mes de julio.

Fuentes policiales han indicado a EFE que los detenidos, también de origen cubano, han sido trasladados a la Comisaría de Benalua, acusados de "atentado a agentes de la autoridad, resistencia y desobediencia", y han señalado que dos policías han resultado "lesionados de carácter leve" durante el desahucio.

Los hechos han ocurrido cuando los agentes han intervenido para proceder al desalojo por impagos del alquiler de esa familia, formada por una pareja de disidentes cubanos y sus tres hijos, dos de ellos menores de edad, de su vivienda situada en la confluencia de la Gran Vía con la avenida de Novelda.

En el momento en que los policías se disponían a entrar en el edificio, alrededor de medio centenar de personas, en su mayoría miembros de la plataforma Stop Desahucios que estaban concentrados en el exterior, se han sentado en el suelo para impedirles el acceso.

Finalmente, y tras varios momentos de tensión y forcejeos, la Policía ha entrado en la vivienda de la familia, que ha sacado sus enseres personales a la calle.

Esta familia se trasladó a España en 2011, gracias a un plan en el que participaban la iglesia católica y el gobierno español para evacuar de Cuba a disidentes políticos.

-----

**MIAMI (EE.UU.), 7 MAY (EFE).-** Nueve personas fueron condenadas en Miami (EE.UU.) a penas de hasta más de cuatro años de prisión por introducir ilegalmente a ciudadanos cubanos en territorio estadounidense a cambio de una media de unos 10.000 dólares por inmigrante.

Así lo anunció hoy la Fiscalía del Distrito Sur de Florida, que detalló en un comunicado que la última de las condenas se impuso este lunes a Leonardo F. Cabrera, de 51 años de edad y natural de Miami (EE.UU.).

Cabrera fue condenado a quince meses de prisión y dos años de libertad condicional por participar en esta trama, responsable de la entrada en el país de al menos 73 cubanos a través de Bahamas.

Cabrera ya se había declarado culpable el pasado 25 de febrero por unos hechos ocurridos entre octubre de 2009 y enero de 2011.

Los otros condenados previamente son Gerardo Columbie (54 meses de prisión), Ober Merino Cruz (38), Jorge Alberto Parrado Martínez, alias "El Chifla" (42), Francisco Maunteca López (54), Lázaro De León Rojas (27), Yoan Francisco Parra Mosquera (27), Victoriano Del Risco (24) y Cristian Jesús Cardet Mombiela (7 meses de prisión y 7 de detención domiciliaria).

Las autoridades aún tratan de localizar a otros dos acusados en este mismo caso: Calvin Sweeting, de Bahamas, y José Luis Pérez García, de Miami.

-----

**MOSCU**, **8 MAY (XINHUA)** -- Moscú espera que las autoridades de Estados Unidos le permitan tener acceso a un ciudadano ruso detenido en la prisión de Guantánamo, Cuba, informó hoy el Ministerio de Relaciones Exteriores.

"En el contexto de los informes sobre un agravamiento de la situación en Guantánamo, la falta de acceso al ciudadano ruso es motivo de preocupación para nosotros. Esperamos que los colegas estadounidenses ayuden a organizar esta visita", dijo en una declaración en línea el enviado del ministro para derechos humanos, democracia e imperio de la ley, Konstantin Dolgov.

Ravil Mingazov, de 44 años de edad, fue arrestado en Pakistán en el 2002 y estuvo detenido en la prisión militar estadounidense desde entonces, junto con otros siete nacionales rusos, quienes fueron extraditados a Rusia en el 2004. Dolgov recordó que en el 2012 se llegó a un acuerdo sobre la visita de diplomáticos a Mingazov.

Sin embargo, el Departamento de Estado de Estados Unidos informó a Moscú el 4 de abril que Mingazov se negó a reunirse con los diplomáticos rusos, independientemente de quiénes fueran.

"Se nos ofreció visitar la base de Guantánamo sin posibilidad de ver al ciudadano ruso detenido en un limbo judicial durante más de 10 años", dijo Dolgov, quien agregó que esta oferta no satisfizo al ministerio.

Dolgov exhortó a las autoridades estadounidenses a tomar medidas eficaces para cerrar la prisión tan pronto como sea posible, como lo exigen los grupos internacionales de derechos humanos. El presidente de Estados Unidos Barack Obama prometió cerrar la prisión, que alberga a 150 presos, en el 2009.

-----

**LA HABANA**, **8 (ANSA)-** Cuba comenzó una Jornada contra la homofobia, que durará casi todo mayo con énfasis en combatir "la intolerancia sexual", anunció en La Habana Mariela Castro, presidenta del Centro Nacional de Educación Sexual (CENESEX).

La sexóloga, hija del presidente cubano Raúl Castro, expuso en rueda de prensa que esta sexta jornada que se celebra en el país desarrollará acciones "afirmativas a favor de la inclusión social de la comunidad LGTB, en la que están comprendidos los gays, lesbianas, bisexuales y transgéneros.

De acuerdo con Castro, en Cuba es en el seno de la familia donde existe "mayor discriminación" contra esas personas. Por ello la entidad estatal que encabeza brinda asesoría jurídica mediante abogados en esos casos.

De hecho la Sexta Jornada tiene como lema "Hogar es amor, respeto, inclusión, por una familia libre de homofobia y transfobia".

Se prolongará hasta el 31 de mayo y tendrá como ejes La Habana y Ciego de Ávila, a unos 250 kilómetros al este de la capital.

El CENESEX también trabaja por introducir en el parlamento nacional para su discusión una legislación que brinde derechos legales a uniones entre homosexuales, aunque aún no incluye los matrimonios entre ellos. Mariela Castro fue elegida diputada nacional en los comicios de febrero último.

Castro estuvo esta semana en Estados Unidos, donde recibió el Premio de Igualdad Aliado Internacional por los Derechos de la Comunidad LGBT, que otorga la organización estadounidense Equality Forum.

En Filadelfia, participó en un acto público o "gay parade" y defendió una lucha "conjunta" de Cuba y Estados Unidos contra el fenómeno homofóbico.

La jornada de este año en Cuba incluye además demandas de liberaciones de cuatro de los cinco cubanos que cumplen condenas hace casi 14 años en cárceles estadounidenses bajo acusaciones de espionaje.

Ramón González, el único del grupo que cumplió ya su pena, está en La Habana, donde tramitó desde ayer la cancelación de su ciudadanía estadounidense. González nació en Chicago y cumplía hasta ahora una sanción adicional de libertad vigilada en Estados Unidos.

Tras cancelar su ciudadanía podrá ya quedarse en Cuba, sin ser obligado a terminar la sanción estadounidense. Castro anunció que González podría participar en la jornada antihomofóbica iniciada.

-----

**LA HABANA, 8 MAY (EFE).-** El sociólogo británico Jeffrey Weeks, activista gay y autor de varios libros sobre el influjo social en la sexualidad, fue reconocido hoy en Cuba por sus aportaciones en ese campo durante la VI Jornada Cubana contra la Homofobia, el evento más importante de la lucha por los derechos LGBT en el país.

La Universidad de las Ciencias Médicas de La Habana reconoció a Weeks "por su valiosa participación y contribución teórica" al trabajo científico y el desarrollo de la sociología de género en Cuba, donde el profesor de Sociología de la South Bank University de Londres se encuentra de visita por primera vez.

Mariela Castro, hija del presidente cubano Raúl Castro y directora del Centro Nacional de Educación Sexual (Cenesex), resaltó la influencia de los textos de Weeks en la formación de profesionales cubanos y en el trabajo integrador de las campañas por los derechos sexuales de toda persona en la isla.

"Los autores lanzan sus palabras al océano y a veces toma mucho tiempo encontrar un hogar a esas palabras, estoy muy honrado que esta botella haya llegado a Cuba", indico Weeks tras el homenaje y antes de participar en un panel sobre diversidad sexual en La Habana.

Al repasar la situación del movimiento por los derechos sexuales en el mundo, Weeks subrayó que ha habido "una revolución en las formas de teorizar la sexualidad" y en las de reconocimiento a través de las nuevas tecnologías como parte de la globalización.

"El hecho de que las cuestiones sexuales son ahora transparentemente medulares en la agenda política social y cultural, como no lo eran hace apenas media generación, destaca que han tenido lugar profundos cambios en nuestro paisaje cultural y prioridades individuales y colectivas", aseveró.

El sociólogo británico también manifestó la necesidad de que los "derechos humanos sexuales" establezcan un diálogo "a través de las diferentes culturas e historias".

Según consideró, si solo se insiste en las "ideas de la identidad sexual y las normas desarrolladas en Europa y América" no habrá "beneficio" para millones de personas de culturas diferentes en el resto del mundo.

Weeks viajó a La Habana invitado a la VI Jornada Cubana contra la Homofobia que organiza el Cenesex, organismo que lidera en Cuba las campañas por los derechos de las minorías sexuales e impulsa en el Parlamento el debate de un anteproyecto de ley que reconocería aspectos como la unión legal entre homosexuales.

-----

LA HABANA, 8 MAY (XINHUA) -- La zafra cubana se encuentra hoy con atrasos en la molienda en varios centrales, por lo que el mes de mayo requiere mayores esfuerzos, explicó un experto en la capital.

La producción de azúcar estaba al 85 por ciento hasta el 5 del mes en curso, entre otras causas, por el insuficiente abasto de caña, dijo el especialista en Comunicación Institucional del Grupo Azucarero Leobel Pérez Hernández al diario oficial "Granma".

Hasta el 30 de abril, la zafra tenía margen para desarrollarse en forma óptima por ser el periodo ideal, ya que en mayo, salvo excepciones, descienden la producción y el rendimiento en azúcar, y los costos se disparan, explicó el experto.

Puede argumentarse que en pasadas épocas todo abril ha sido bueno e incluso parte de mayo, pero son excepciones, por lo que el Grupo Azucarero se programó para llegar al primero de mayo con las metas cumplidas, puntualizó.

Ningún trabajador del sector ignora lo que significa iniciar mayo con apenas 13 centrales cumplidores y solo dos provincias que también lo lograron: Ciego de Ávila, que registra una efectiva zafra y Sancti Spíritus, la más consistente e integral de todas, declaró Pérez.

Un alza en la producción debe acompañarse de un efectivo abastecimiento de la gramínea, que evite llegar a la etapa final con un elevado nivel de tiempo perdido, acotó.

Por razones diferentes la mayoría de los centrales azucareros no alcanzaron sus objetivos, explicó Pérez, y llamó a ser objetivos a la hora de establecer un plan de producción que sea objetivo, y luego "buscar cualquier extra mediante calidad en el sistema cosecha-industria".

Dijo asimismo que las limitaciones en el rendimiento agrícola de la caña (toneladas por hectárea) que se arrastran hace muchos años, constituyen un desafío para los azucareros, obligados a revertir la situación y realizar con ahorro y eficiencia el corte, alza y tiro.

Pérez Hernández reconoció que el huracán Sandy causó estragos en las provincias orientales, y ello repercute hoy en la caída de la eficiencia y el mal aprovechamiento de la capacidad industrial azucarera, pero dijo que hay fábricas que sufrieron menos daños y han tenido un pobre suministro de caña y alto nivel de roturas e interrupciones.

Entre los centrales menos productivos mencionó al Héctor Molina (Mayabeque), México y René Fraga (Matanzas), y José María Pérez y el Perucho Figueredo (Villa Clara) cuya molienda ronda apenas el 50 por ciento.

En igual situación -dijo- se encuentran el ingenio Dos Ríos y el Paquito Rosales (Santiago de Cuba); Grito de Yara, Bartolomé Masó y Arquímedes Colina (Granma) y Loynaz Hechavarría (Holguín), con un elevado tiempo perdido.

Con respecto a las provincias, dijo que Cienfuegos, Camagüey y Artemisa con más del 90 por ciento, siguen en la batalla para vencer sus respectivos programas, en tanto para otras, las posibilidades son remotas.

El especialista azucarero advirtió que incluso si la caña aun por cortar se moliera, y pudiera completarse el azúcar que les falta a determinados centrales, es imprescindible no utilizar las cepas de la próxima zafra, porque sería fatal.

El rendimiento industrial, un fuerte aliado del plan, debía de tener más de 10 puntos; en cambio el promedio actual es inferior y su tendencia es hacia el descenso y por ahí se "escapan" millones de arrobas de caña, añadió.

El posible anticipo de las lluvias, el cansancio de los hombres y el aumento de las roturas en la maquinaria agrícola e industrial hacen de mayo, cuando quedan 29 ingenios en operaciones, un mes sujeto a interrogantes y donde es preferible dejar de moler a hacer zafras con grandes pérdidas, puntualizó.

Pérez Hernández señaló que en esta zafra se perdió el 38 por ciento del tiempo de molida, a lo cual se sumaron roturas e interrupciones en el manejo de la fábrica, lo cual demuestra -dice- que hubo fallos organizativos, de control y exigencia en diferentes áreas.

-----

**LA HABANA, 8 MAY (XINHUA) --** Las XX Romerías de Mayo, también denominado Festival de Juventudes Artísticas y Promotores Culturales del Mundo, finalizó hoy sus actividades en la oriental ciudad de Holguín con el desfile de más de 400 artistas de 25 naciones desde la Loma de la Cruz.

Los participantes en la peregrinación portaron el Hacha aborigen, uno de los símbolos de la ciudad, distante 742 kilómetros al Este de La Habana, y recorrieron las avenidas hasta llegar al Museo La Periquera, en el centro histórico de la villa, para luego continuar hasta la zona más moderna de la comarca.

La última jornada incluyó además el cierre del evento Hip Hop en Romerías, así como conciertos y presentaciones teatrales en diversos espacios públicos como museos, teatros, plazas e instituciones.

Considerada la cita más importante de los jóvenes creadores en Cuba, las Romerías de Mayo se dedicaron este año al aniversario 160 del natalicio del héroe nacional, José Martí y al cuarenta del golpe de estado contra el presidente chileno Salvador Allende.

El programa incluyó una docena de encuentros teóricos con la presencia de personalidades cubanas de la cultura, además de espectáculos artísticos y culturales.

Las Romerías de Mayo se realizan cada año y tienen su origen en una fiesta religiosa iniciada el 3 de mayo de 1790 por el fraile Antonio Alegría, quien escaló hasta lo alto del Cerro Bayado (hoy Loma de la Cruz) con una cruz de madera a cuestas.

-----

**LA HABANA, 08 MAYO 2013 (AFP) -** Decenas de cineastas cubanos se pronunciaron por una ley que les otorgue autonomía en su quehacer y por la reformulación del estatal Instituto de Cine (ICAIC), que durante más de medio siglo ha controlado la producción nacional de películas, informó este miércoles uno de ellos.

El profesor de cine y crítico, Gustavo Arcos, contó que unos 60 cineastas se reunieron el sábado en el Centro Cultural "Fresa y Chocolate" de La Habana, frente al edificio del ICAIC, convocados por un llamamiento del director Enrique Álvarez para "salvar el cine nacional".

En esta reunión "fue unánime el llamado a que el cuerpo jurídico del Estado dictara de una vez la Ley del Creador Audiovisual Autónomo", indicó Arcos, en un artículo publicado en el blog cinecubanolapupilainsomne.wordpress.com.

Arcos dijo que los cineastas quieren que sean legalizadas las productoras independientes, que ahora funcionan de manera "tolerada", a las que acuden cada vez más los realizadores cubanos, entre ellos el reconocido director Fernando Pérez ("Suite Habana", 2003).

Según Arcos, "demasiadas cosas, que han afectado o contaminado el desarrollo de nuestro cine, se han dejado pasar", a las que sumaron problemas generados por la crisis económica y los avances tecnológicos.

Entre los problemas citó "decisiones desafortunadas tomadas por funcionarios sin contar con los artistas, reiteradas censuras de filmes, caóticos diseños de programación y estrenos, insuficiente presencia en mercados internacionales, cierre casi total de los circuitos de exhibición en el país, ausencias de fondos para el fomento de la industria cinematográfica".

Arcos no identificó a los cineastas que asistieron a la reunión, pero dijo que muchos de ellos se pronunciaron por sustituir al ICAIC por una Academia de Cine dedicada a proteger el patrimonio fílmico, trazar políticas, crear fondos de apoyo a la producción, organizar eventos, premios y festivales.

Una fuente cercana al ICAIC dijo a la AFP que los cineastas buscan incidir en los criterios de una comisión estatal de alto nivel que estudia adecuar el ICAIC a las reformas económicas del presidente Raúl Castro.

Las inquietudes de los realizadores "vienen desde hace tiempo" y "no tienen que ver nada" con la muerte, el 19 de abril, de Alfredo Guevara, fundador del ICAIC y del Festival del Nuevo Cine Latinoamericano, explicó esta

fuente, que pidió reserva de su identidad.

\_\_\_\_\_

**BUENOS AIRES, 8 MAY (DPA)** - Leonardo Padura acaba de entregar las últimas correcciones de su nueva novela "Herejes", que reúne tres historias entre Ámsterdam, La Habana y Miami, según adelanta el escritor cubano, uno de los invitados estelares de la 39 Feria Internacional del Libro de Buenos Aires.

Padura es una de las plumas más conocidas de la narrativa cubana contemporánea. Logró reconocimiento por la premiada serie de novelas policiales protagonizadas por el detective Mario Conde (desde "Pasado Perfecto" hasta la más reciente versión de "La cola de la serpiente") y se consagró con "El hombre que amaba a los perros" (2009), exitosa novela que une las figuras de León Trotski y su asesino Ramón Mercader.

"Herejes", que publicará Tusquets en septiembre en España y Argentina, asimismo tiene un trasfondo histórico. Allí reaparece Conde en dos historias: "En una como protagonista, en otra casi como oyente de una historia que al final él ayuda a resolver", anticipa Padura en entrevista con DPA.

"Hay una historia que ocurre en Ámsterdam, en la década de 1640, con Rembrandt y un judío sefardí que quiere ser pintor. Hay una segunda que empieza en La Habana en 1939 y termina en Miami en 2005 y una tercera que empieza en La Habana en 2006 y termina en 2008", apunta el escritor, periodista, guionista y ensayista nacido en 1955 en La Habana.

Las tres historias narradas con diferentes registros están conectadas por un concepto, "que es la búsqueda de la libertad individual y los precios que se pagan" por ella, explica.

Su nueva novela vuelve a mostrar marcas de la literatura policial.

"Siempre hay algo que está oculto, una verdad no conocida que es la que se trata de develar en cada historia". "Increíblemente (el género) sigue siendo subvalorado, cuando yo creo que es una forma literaria muy dócil, muy útil para el escritor, en la medida que sirve no sólo para organizar la información, sino para establecer ese diálogo con el lector que a mí me interesa mucho".

"No hay por qué utilizar un lenguaje simple, llano, para escribir una novela policial. Yo en mi caso específico trato de siempre conservar esa voluntad de estilo a la hora de escribir mis novelas policiales", asegura el galardonado con el Premio Nacional de Literatura 2012 en Cuba y la Orden de las Artes y las Letras de Francia en 2013.

El Nobel peruano Mario Vargas Llosa le comentó justamente hace dos meses en Cartagena de Indias que lo que más le había gustado de "El hombre que amaba a los perros" es que "había contado una historia política como si fuera una novela policial. Fue lo único que me dijo, no sé si me lo dijo para bien o para mal", refiere Padura entre risas.

El autor utiliza la historia del asesinato de Trotski para reflexionar sobre la perversión de la gran utopía del siglo XX. "Es una historia que no hemos resuelto", asegura. "Creo que en estos momentos vuelve a tener un sentido. Después de los años 90, cuando desaparece la Unión Soviética, el socialismo en Europa del Este, parecía que los problemas políticos del mundo se habían resuelto, y realmente lo que habían hecho es acrecentarse".

"Desapareció algo que estaba enfermo y que tenía que desaparecer, pero el mundo no es mejor. El mundo por ejemplo en Estados Unidos a partir del 11 de septiembre de 2001 se ha convertido en bastante histérico e irracional. La crisis que estamos viviendo a nivel mundial, especialmente en Europa, los propios italianos, españoles y griegos la están sufriendo de una manera increíble".

"El mismo hecho de que en América Latina haya habido toda una serie de movimientos de izquierda que hayan recuperado la conciencia de que necesitamos de muchas formas unas transformaciones económicas y políticas para que lo que tenemos sea administrado y repartido de la mejor manera posible y de que la democracia es una necesidad para la vida de los hombres, creo que vuelve a poner en juego este tema de la utopía", indica.

Y Mercader "se convirtió en figura histórica gracias a ese crimen, pero de su vida se conoce muy poco", señala Padura. "Incluso toda la preparación del asesinato de Trotski no está documentada porque Stalin destruía esa información periódicamente. Entonces fue una investigación que me obligó a buscar por las bandas para poder construir este personaje de la historia que no tiene historia".

"Aunque se le dan sus medallas de héroe de la Unión Soviética, lo marginan completamente, porque es como una de las pústulas visibles de los niveles a los que pudo llegar el estalinismo", considera el escritor que vive en Mantilla, a las afueras de La Habana.

Cada vez que termina una novela, Padura busca darse tiempo para empezar otra. "Me ha ayudado muchísimo poder hacer otros trabajos, como las cosas que hago para el cine". Actualmente realiza con su esposa Lucía "una posible adaptación de las novelas de Mario Conde para una serie de televisión con productores alemanes y españoles", que se filmaría en español y en Cuba.

Sobre la posibilidad que "El hombre que amaba a los perros" tenga versión cinematográfica, desliza que "hay unos productores franceses que están tratando de montar la producción, que es muy complicada y cara, y están en estos momentos decidiendo quiénes pueden ser el director y el quionista".

A la pregunta de cómo imagina Cuba en años venideros, responde: "Hay días en que soy muy pesimista sobre qué puede pasar, porque la economía cubana no acaba de ser eficiente. Hay días que soy más optimista, porque pienso que hay que darse tiempo y que de todas maneras hay ganancias de libertad que ya tenemos y que son importantes. Todo eso crea un panorama bastante contradictorio, difícil de explicar porque es difícil de entender, incluso para nosotros. Y lo que más difícil resulta es poder hacerse una imagen de futuro".

Padura se muestra contento de visitar nuevamente Buenos Aires.

"Estuve una vez aquí hace unos 20 años y no había vuelto por muchas razones, incluso a veces ni me explico porqué. De aquel viaje (de 1994) tengo recuerdos muy muy buenos, tenía muy muy poco dinero y realmente hice un viaje fabuloso".

-----

**LA HABANA, 7 MAY (EFE).-** Cuba intervendrá con once competidores en la Copa Panamericana y el Campeonato Centroamericano y del Caribe de triatlón que se disputará en Santo Domingo del 10 al 12 de mayo, informó hoy la prensa local.

El campeón nacional en seis ocasiones y varias veces medallista en competencias del área, Michel González, será la principal atracción cubana.

Tanto González como la mejor triatleta de Cuba, Lisandra Hernández, competirán en la categoría elite, según anunció la página deportiva digital 'Jit'.

Además asistirán Ana Leydis Arias, quinta en la Copa Panamericana de Bridgetown, Barbados, la olímpica juvenil de Singapur 2010, Leslie Amat Álvarez, y Conrado Martínez, todos de la categoría sub'23.

Los cubanos tomarán parte en la categoría Júnior (16-19 años) con Sunelis Sunset, Víctor Herrera de La Hoz y Anyelo Sainz.

En el grupo inferior de edades saldrán al ruedo Darian Zorrilla y en la máster 50-54 años Andrés Cruz y Jorge Arturo Gallegos.

El certamen otorgará puntos para la lucha por plazas en los Juegos Centroamericanos y del Caribe de Veracruz 2014, los Juegos Panamericanos en Toronto 2015 y los Olímpicos de Río de Janeiro 2016.

Las pruebas serán disputadas en la localidad de San Juan Dolio y han confirmado su presencia 109 concursantes de 21 países, según los organizadores.

-----

**LA HABANA, 8 MAY (EFE).-** La delegación cubana que se había anunciado para participar en el Grand Prix de Atletismo en Brasil quedó reducida a más de la mitad de competidores y ahora solo asistirán cuatro atletas, informaron hoy medios locales.

Según las fuentes la causa de esa reducción tuvo que ver con ajustes realizados en cuanto a las invitaciones formuladas a algunas figuras del atletismo cubano por los organizadores.

Está previsto que la presencia de Cuba se mantendrá en las competiciones en las ciudades brasileñas de Belem, el próximo domingo 12 de mayo, así como en Uberlandia el día 16 y en Sao Paulo el 19.

En las tres fases estarán el medallista de plata mundial en salto con pértiga Lázaro Borges y el saltador de triple Ernesto Revé, que este año tiene registro de 17.46 metros como su mejor marca conseguida en La Habana.

Los corredores de 800 metros Saylí Diago y Rosemary Almanza, solo intervendrán en las citas de Uberlandia y Sao Paulo, donde se programaron las dos vueltas al óvalo.

En 2013 el principal compromiso de Cuba contempla la asistencia de unos 20 competidores al Campeonato Mundial de Atletismo que acogerá Moscú del 10 al 18 de agosto.

-----

**LA HABANA, 8 MAYO 2013 (AFP)-** Más de un centenar de esgrimistas, incluidos medallistas olímpicos y mundiales, participarán del 23 al 27 de mayo en dos torneos de "primerísimo nivel" en La Habana, informó este miércoles la Federación Cubana de Esgrima.

La espadachina Yujie Sun, líder del ránking mundial y monarca por equipos en Londres-2012, aparece "entre las principales figuras" que ya formalizaron su inscripción para el Grand Prix de espada (23-24 de mayo), dijo la miembro de la Federación Cubana, Mercedes del Risco.

Los organizadores aspiran a celebrar sendos torneos de "gran calidad", en el año del centenario de la Federación Internacional de Esgrima (FIE), añadió del Risco y adelantó que esperan la participación de alrededor de 300 esgrimistas en busca de puntos para el ránking mundial.

Otras espadachinas de nivel confirmadas para el Grand Prix de espada son Shin Lam (Corea del Sur), sexta del listado de la FIE y subcampeona olímpica por equipos en la capital británica, y la rumana Ana Branza, bicampeona mundial y subtitular olímpica en Pekín-2008.

Al Villa de La Habana de florete masculino, previsto del 24 al 27 de mayo, se espera la presencia de "varias de las primeras figuras del planeta", señaló el portal electrónico y adelantó que entre los confirmados hasta la fecha aparece el italiano Andrea Baldini, campeón olímpico y mundial.

Hasta el momento han confirmado su participación en ambas competencias esgrimistas de China, Italia, Venezuela, Canadá, Suecia, Argentina, Estados Unidos, Brasil, Japón, Rusia, Gran Bretaña, Suiza, República Dominicana y Corea del Sur.

# DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

**GINEBRA, 8 MAY (EFE).-** El próximo director general de la Organización Mundial del Comercio (OMC), el brasileño Roberto Azevedo, afirmó hoy que su designación es una consecuencia natural de la creciente participación de América Latina en el comercio internacional y en las negociaciones multilaterales.

"Se trata de una región más y más influyente en el comercio mundial, es un activo actor en las negociaciones y creo que, simplemente, es una consecuencia natural de esa creciente participación en el comercio y en las negociaciones", dijo Azevedo en sus primeras declaraciones a la prensa internacional tras el anuncio de su elección como nuevo responsable de la OMC.

Azevedo, de 55 años, se impuso a su último rival, el candidato de México Herminio Blanco, ex ministro de Estado y reconocido por su papel como negociador jefe de tratados de libre comercio entre su país y otras naciones.

Ambos habían quedado finalistas en un proceso de selección al que se presentaron nueve candidatos.

"No se trata de lo que el sistema (multilateral de comercio) ha dado a América Latina, sino de lo que América Latina ha dado al sistema", recalcó el todavía embajador de Brasil ante la OMC en Ginebra.

Sobre los retos que deberá afrontar a partir del 1 de septiembre próximo, cuando asumirá el cargo, consideró el más urgente "no obtener lo que queremos (de la OMC), sino salvar lo que tenemos".

"La única manera de mirar adelante será sentándonos alrededor de una mesa, juntos, con el objetivo de buscar soluciones y movernos hacia delante", precisó en referencia a la necesidad de sacar del estancamiento las negociaciones comerciales conocidas bajo el nombre de "Ronda de Desarrollo de Doha".

Estas conversaciones están completamente paralizadas desde 2008 porque no se consiguió encontrar la manera de hacer converger los intereses de los distintos grupos de países en las áreas claves del proceso: liberalización del sector agrícola, industrial y de servicios.

Acerca del camino que llevó a su elección, Azevedo explicó que su candidatura fue "aceptada por una gran mayoría de miembros, situados en todos los continentes" y que creyeron que él puede "ayudar a construir los puentes necesarios para hacer avanzar las negociaciones".

-----

**SANTIAGO DE CHILE, 8 MAY (EFE).-** El presidente de Chile, Sebastián Piñera, reiteró hoy la negativa de su país a negociar con Bolivia la cesión de un acceso soberano al mar, pese a la demanda que La Paz presentó en la Corte de La Haya en procura de concretar tal aspiración.

"Ningún país tiene la obligación de ceder su territorio, su mar, que le pertenecen legítimamente, que está amparado por un tratado válidamente celebrado", subrayó el mandatario chileno en una entrevista con radio Biobío.

"Yo siento que Chile no tiene ninguna obligación de ceder lo que nos pertenece. Bolivia podrá tener expectativas, aspiraciones, pero no tiene ningún derecho", aseguró.

El pasado 24 de abril Bolivia presentó en la Corte de La Haya una demanda en la que pide que dicho tribunal obligue a Chile a negociar una salida soberana al mar, que el país andino perdió en la Guerra del Pacífico (1879-1883).

Chile sostiene que las fronteras definitivas con Bolivia quedaron establecidas en el tratado suscrito en 1904, veinticinco años después del inicio del conflicto.

Según el mandatario chileno, el gobierno boliviano de Evo Morales presentó la demanda porque le obliga la Constitución, que en 2009 estableció el derecho irrenunciable e imprescriptible de Bolivia a una salida soberana al Pacifico.

La reforma fijó además un plazo de cuatro años, que vence a finales de 2013, para que Bolivia denuncie o renegocie cualquier tratado que esté en contradicción con esa Constitución, afirmó Piñera.

Agregó que hace algunas semanas se aprobó en Bolivia una ley, la misma que permite a Evo Morales ir a una nueva reelección, que en otro de sus puntos señala que una demanda ante La Haya satisface la exigencia constitucional de 2009.

"Entonces, la razón por la que creo que Bolivia presenta la demanda es porque su Constitución no le dejaba alternativa", dijo el presidente chileno, para quien "hay que tomar con calma" las declaraciones de las autoridades bolivianas, "porque muchas veces se contradicen entre ellos mismos y no son consistentes en el tiempo".

Piñera dijo no creer que Evo Morales le tenga animadversión, pero afirmó éste "cambia mucho de opinión" recordando que en 2011 el mandatario andino aseguró que las relaciones con Chile estaban en su mejor momento, horas antes de anunciar que llevaría la demanda marítima a tribunales internacionales.

Morales, aseguró Piñera, "supo desde primer día" que la voluntad de Chile era buscar entendimientos, pero no con la soberanía.

"Cuando hablamos de soberanía hablamos de nuestro territorio, de nuestro mar, y (Evo) Morales empezó a hablar de Chuquicamata, de Calama, Antofagasta, Mejillones, Taltal, Cobija", argumentó.

"Imagine que uno le dijera a toda esa gente que no van a ser más chilenos. La soberanía este presidente no la va a negociar. Se lo dije (a Evo Morales) el primer día y así y todo seguimos avanzando en nuestros temas", remarcó.

Piñera aseguró que, en el marco del Tratado de 1904, las mercancías bolivianas que se trafican por puertos chilenos "reciben un trato muy favorable" y dijo que espera viajar la próxima semana en el tramo chileno del ferrocarril Arica-La Paz, que cumple cien años el 13 de mayo.

Dicho ferrocarril, recordó, dejó de funcionar en 2005 por un aluvión; "nosotros reconstruimos la línea y espero como presidente transitar en un tren desde Arica hasta Visviri" dijo.

"Esa será la mejor demostración de que la vía férrea está disponible y operativa, y con eso contradecir lo que sistemáticamente dicen los bolivianos, de que esa línea no estaría disponible", añadió.

Piñera descartó también reflotar la idea de ceder a Bolivia un corredor soberano hacia el mar por el norte de Arica, junto a la frontera con Perú, que se discutió en 1975 sin éxito, porque significaría que Chile perdería su frontera "con Perú y con la Alianza del Pacífico.

"Bolivia tiene un enfoque y una orientación política muy distinta. No es casualidad que México, Colombia, Perú y Chile sean los países con mayor crecimiento de América Latina. Bolivia tiene un modelo de desarrollo que no es compatible con lo que está haciendo la Alianza del Pacífico", remarcó.

El pasado lunes, el Gobierno de Piñera nombró a Felipe Bulnes, exministro de Justicia y de Educación y actual embajador de Chile en Estados Unidos como agente de su país en La Haya para afrontar la demanda de Bolivia.

"Me pareció la persona más idónea", dijo hoy Piñera, que añadió que el resto del equipo será designado después del 12 de junio, cuando la Corte citó a las partes para establecer los plazos que tendrá Bolivia para presentar su primer documento, la denominada memoria.

-----

**SANTIAGO DE CHILE, 8 MAY (DPA) -** El presidente de Chile, Sebastián Piñera, admitió este miércoles que le fue difícil asumir la presidencia y criticó las miles de protestas ocurridas bajo su mandato.

"Es su derecho, pueden marchar todos los días si quieren, pero queremos que eso no termine en violencia", dijo el gobernante enfrentado hoy a otra marcha de miles de estudiantes.

Piñera, quien cuenta con un apoyo a la baja de un 34 por ciento en encuestas, reiteró además su distancia con las propuestas de la centro izquierda y los movimientos sociales.

"No soy partidario de hacer una Asamblea Constituyente, pero sí soy partidario de seguir perfeccionando nuestra Constitución", ejemplificó.

En relación a la demanda de educación pública gratuita y calidad, reiteró que no está de acuerdo con que "el dinero de todos los chilenos le pague la educación a los más ricos".

"Creo que el Estado no tiene derecho a monopolizar la educación", agregó el mandatario.

Piñera, enfrentado a comicios presidenciales y legislativos en noviembre, confió en las opciones de los ex ministros Pablo Longueira y Andrés Allamand como candidatos a La Moneda.

Asimismo, descartó que la ex mandataria socialista Michelle Bachelet, favorita en los sondeos con más de un 50 por ciento de respaldo, tenga asegurado su retorno a la primera magistratura.

"Va a ser una elección muy competitiva", aseguró.

-----

**SANTIAGO DE CHILE, 8 MAY (DPA) -** Decenas de miles de estudiantes marcharon este miércoles en Chile, exigiendo educación pública gratuita y de calidad al gobierno del presidente Sebastián Piñera.

"Si no presionamos, los cambios no van a llegar y seguirá la segregación que existe en la educación", dijo el presidente de la Federación de Estudiantes de la Universidad Católica, Diego Vela.

Los jóvenes, disfrazados, bailando y con pancartas llamando "a no vender la educación", avanzaron por la capital bajo un férreo control policial.

Cientos de jóvenes, incluso de 12 años, fueron sometidos a revisiones policiales incluso antes de llegar a la marcha.

Piñera, con su popularidad en baja en la antesala de los comicios presidenciales de noviembre, desechó acceder a las peticiones de los jóvenes.

"El dinero de todos los chilenos no puede pagar la educación a los más ricos", aseveró el mandatario.

En Chile, debido a reformas impulsadas en la dictadura militar (1973-1990), el Estado perdió progresivamente su lugar en la educación e incluso las universidades públicas comenzaron a cobrar.

Hoy, sólo el 36 por ciento de la educación escolar es pública y una cifra similar en el nivel universitario, según cifras oficiales.

Por tanto, las familias chilenas deben pagar hasta 900 dólares mensuales en las universidades públicas para que sus hijos estudien, lo que los obliga a endeudarse o postular a becas, si pertenecen a los segmentos más pobres de la población.

En Chile, en los hogares más pobres sólo un 65 por ciento de los jóvenes logra terminar el colegio antes de los 24 años, según cifras oficiales. Al contrario, en los hogares más ricos los jóvenes de ese grupo de edad han tenido uno a dos años de estudios superiores a esa misma edad.

Chile, país miembro de la OCDE y con un ingreso per capita por paridad de compra que bordea los 20.000 dólares, presenta una desigual distribución de los ingresos.

Por ejemplo, las 300 familias más ricas acaparan el 11 por ciento de los ingresos del país, donde existe prácticamente pleno empleo.

Además, el 20 por ciento más rico de los hogares obtiene más ingresos mensuales que todo el otro 80 por ciento de sus compatriotas.

LOS ÁNGELES, 8 MAY (EFE).- Mientras miles de niños pierden sus vidas como soldados forzosos en el tercer mundo, en EE.UU. otros fallecen víctimas de unas leyes que permiten regalar rifles a pequeños de tan solo 5 años

y sostienen un negocio de venta de armas que juega con fuego.

La última desgracia, ocurrida el pasado martes en Kentucky, puso en el punto de mira a Keystone Sporting Arms, una empresa que fabrica cada año millares de fusiles de colores llamados Crickett, que tienen como logotipo un grillo, como lema comercial "mi primer rifle" y están destinados a usuarios infantiles.

Un niño de 5 años disparó a su hermana de 2 con una de esas armas que le había comprado su padre en noviembre. El accidente causó la muerte de la pequeña.

"Es una pérdida y un incidente trágico", aseguró a EFE el abogado de la compañía John Renzulli, quien insistió en que no es momento para buscar culpables.

"El deseo de Keystone es no hacer un espectáculo de lo que ha pasado aquí y dar tiempo a estas personas para afrontar esto", comentó Renzulli, quien confirmó que los dueños de la empresa han recibido "amenazas de muerte" y que la página Crickett.com ha sido pirateada.

Keystone es uno de los grandes proveedores de armas para jóvenes en EE.UU., un nicho residual en el millonario negocio de venta de armas aunque uno de los que más interés despierta en un sector que necesita conectar con las nuevas generaciones.

"Los compradores tradicionales envejecen y la industria tiene que reemplazarlos. Hay un esfuerzo para meter a los niños en la cultura de las armas", explicó Josh Sugarmann, fundador de la organización Violence Policy Center (VPC).

La Asociación Nacional del Rifle (NRA) cuenta con una publicación para menores en la que los niños narran sus experiencias y posan con sus rifles, una revista de contenidos cuestionables para algunos pero totalmente legales.

En EE.UU. no existe restricción de edad a nivel federal para posesión de armas de cañón largo como escopetas y rifles, y las limitaciones para conseguir una licencia de caza varían de estado a estado. En Alaska, por ejemplo, los niños pueden cazar si van acompañados de una persona de al menos 16 años que tenga permiso.

Los defensores de las armas de fuego en EE.UU. confían en el criterio de los padres para determinar si un menor está listo o no para empuñar un rifle y acompañan sus esfuerzos para cautivar a los más pequeños con campañas sobre seguridad, como Project Child Safe.

"Cualquier experto en seguridad que no esté pagado por la industria armamentística diría que la idea de poner un arma en manos de un 5 un niño de cinco años es estremecedora. Si fuera otro producto, como el alcohol, el tabaco, o conducir un coche, no estaríamos teniendo esta discusión", afirmó Sugarmann.

Los intentos por aumentar los controles sobre las armas en EE.UU. fracasan en Washington donde políticos de ambos bandos se resisten a poner coto a uno de los derechos constitucionales más simbólicos del país a pesar del clamor de gran parte de la opinión pública que pide a sus representantes que tomen medidas para impedir matanzas como la ocurrida en Newtown (Connecticut) en diciembre.

En la escuela elemental Sandy Hook el joven Adam Lanza ejecutó a 20 alumnos y 6 adultos.

Tras aquel suceso, el director ejecutivo de la NRA, Wayne LaPierre aseguró que un "hombre bueno armado" es lo único que puede detener a un "hombre malo armado".

LaPierre reiteró su mensaje el pasado fin de semana en la convención anual de NRA en Houston, misma ciudad donde en diciembre un adolescente que estaba solo en casa con su hermana de 12 años cogió el rifle de asalto de su padre y repelió a unos ladrones a tiros. La acción en defensa propia fue justificada por la policía.

**WASHINGTON, 08 MAYO 2013 (AFP) -** Un diplomático de carrera afirmó este miércoles ante el Congreso que la sede diplomática de Estados Unidos en la ciudad libia de Bengasi incumplía estándares cruciales de seguridad, lo que podría haber contribuido a las muertes de estadounidenses el año pasado.

El funcionario a cargo de la seguridad regional en la embajada estadounidense en Trípoli en los meses previos al ataque en Bengasi, Eric Nordstrom, dijo también que altos funcionarios del Departamento de Estado estaban al tanto de las deficiencias.

Los testimonios de Nordstrom y de otros dos funcionarios estadounidenses, descritos por legisladores republicanos como "informantes", se enmarcan en una larga serie de audiencias e informes que han puesto la lupa sobre los hechos del 11 de septiembre de 2012, cuando edificios estadounidenses en Bengasi fueron atacados, con un saldo de cuatro muertos, entre ellos el embajador Christopher Stevens.

La oposición republicana ha criticado al presidente Barack Obama alegando que la Casa Blanca engañó a los estadounidenses cuando describió los ataques como hechos espontáneos producto de protestas contra un video antiislámico.

El gobierno de Obama, que luego admitió que se trató de una ofensiva planificada, atribuyó la hipótesis inicial a lo confuso de los hechos sobre el terreno.

Nordstrom dijo que el Departamento de Estado ordenó ocupar los edificios en Bengasi pese a las deficiencias en seguridad, en esa ciudad considerada de las más peligrosas del mundo.

De los 264 puestos diplomáticos en el extranjero, "nuestras sedes en Bengasi y Trípoli son dos de las 14 sedes clasificadas como de alto o crítico en todas las categorías" en una lista que evalúa la seguridad, dijo Nordstrom.

Nordstrom agregó que el informe de los hechos realizado por el Departamento de Estado a pedido de la entonces secretaria de Estado Hillary Clinton, "no revisó las decisiones de varios altos funcionarios que tomaron decisiones clave".

-----

**WASHINGTON, 8 MAY (EFE).-** La presidenta surcoreana, Park Geun-hye, afirmó hoy en Washington que "un mundo sin armas nucleares debe empezar por la península coreana", al abogar por construir una "zona de paz" en el área desmilitarizada entre su país y Corea del Norte.

"La confianza es el camino hacia la paz", destacó Park durante un discurso ante el Congreso estadounidense en el marco de su visita oficial a Washington y tras haberse reunido ayer con el presidente Barack Obama.

Park advirtió, además, de que "ninguna provocación de Corea del Norte tendrá éxito" y que su país "nunca aceptará" a un Pyongyang con un arma nuclear.

A juicio de la mandataria, hasta que el régimen de Pyongyang decida "convertirse en un miembro responsable de la comunidad internacional (...) esa comunidad internacional debe hablar con una sola voz" ante las provocaciones de Corea del Norte.

"Es tiempo de poner fin a ese círculo vicioso de provocaciones", sostuvo Park, que habló en inglés y cuya intervención fue muy aplaudida por los congresistas.

En respuesta a nuevas sanciones de la ONU contra sus ensayos nucleares, en abril el líder norcoreano, Kim Jong-un, amenazó con atacar Corea del Sur, Japón, las islas de Guam y Hawai e incluso la costa oeste del territorio continental estadounidense.

En las últimas semanas las tensiones se han reducido y, según varios funcionarios estadounidenses, Corea del Norte ha retirado dos misiles Musudan de una plataforma de lanzamiento localizada en el este del país y los ha llevado a instalaciones de almacenamiento.

Park abogó hoy ante el Congreso estadounidense por "asegurar la paz en la península coreana", aunque dijo que esa opción hoy parece "distante" por las "continuas amenazas y provocaciones" de Pyongyang.

El Gobierno surcoreano, según la presidenta, está reaccionando a esas provocaciones "resolutivamente pero también con calma", fortaleciendo su cooperación con Estados Unidos y otros países.

La mandataria adelantó en su discurso que quiere trabajar para crear una zona de paz dentro del área desmilitarizada entre las dos Coreas, pero no dio detalles al respecto.

Park también aprovechó para elogiar la cooperación con EE.UU. y aseguró que Corea del Sur no hubiera llegado tan lejos sin la ayuda de "grandes amigos" como el Gobierno de Estados Unidos.

Asimismo, dio las gracias a los veteranos estadounidenses que combatieron en la Guerra de Corea, entre ellos cuatro congresistas que estuvieron presentes en la sesión de hoy, encabezada por el vicepresidente Joseph Biden y el presidente de la Cámara de Representantes, el republicano John Boehner.

Tras reunirse con Park ayer, Obama renovó la alianza con Corea del Sur ante lo que consideró un "fracaso" de las recientes amenazas de Pyongyang, de cuyo régimen dijo que está cada vez más aislado y no ha dado señales de moverse hacia "un camino pacífico a la desnuclearización".

**PEKÍN, 8 MAY (EFE).-** La situación en Siria, así como el contencioso con Irán o el conflicto con los palestinos, quedaron relegados a un segundo plano durante la visita hoy a Pekín del primer ministro de Israel, Benjamín Netanyahu, quien firmó cinco acuerdos de cooperación económica con las autoridades chinas.

Pese a la relevante posición de China en relación a la situación en Siria, donde se niega a una intervención militar o a endurecer las sanciones contra su régimen en el Consejo de Seguridad de la ONU, el asunto, junto con lrán y la cuestión palestina, no ocupó un papel prioritario en la agenda de la visita de Netanyahu.

Así lo aseguraron a EFE fuentes diplomáticas que pidieron el anonimato y que añadieron que, no obstante, Israel "tiene esperanzas en que China avance en el mismo sentido que otros países y apoye más sanciones" contra Siria o Irán, este último uno de los principales proveedores de petróleo de la potencia asiática.

Ayer, los responsables de Exteriores de EE.UU. y Rusia, John Kerry y Serguei Lavrov, respectivamente, propusieron en Moscú celebrar a finales de mayo una conferencia sobre Siria en la que participarían tanto miembros del gobierno como de la oposición armada del país árabe.

Si bien no ha trascendido aún la posición de Pekín al respecto, el enviado especial de la ONU y la Liga Árabe para Siria, Lajdar Brahimi, afirmó hoy estar convencido de que China también trabajará en conjunto con los otros miembros para hacer avanzar el proceso.

La única mención hoy desde Pekín al conflicto israelí-palestino fue por parte de la portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores chino, Hua Chunying, quien reiteró en su rueda de prensa diaria que China espera que ambos actores "superen sus obstáculos y retomen las negociaciones de paz en una fecha temprana".

Otra evidencia de la escasa importancia del contencioso israelo-palestino en la agenda china de Netayanhu es que ha aterrizado en la capital del país asiático apenas veinticuatro horas después de la marcha de Pekín del presidente de la Autoridad Nacional Palestina (ANP), Mahmud Abás.

El líder palestino, que estuvo en China tres días, recibió el compromiso del presidente chino, Xi Jinping, de apoyar la creación de un "estado independiente", además de firmar varios acuerdos de cooperación económica bilateral.

De forma similar, China e Israel sellaron hoy cinco tratados de cooperación financiera, entre los que destaca el del área tecnológica, tras un acto de bienvenida a Netanyahu en el Gran Palacio del Pueblo de Pekín (sede del Legislativo), presidido por su homólogo chino, Li Keqiang.

"Israel es conocido por su innovación y China por su capacidad de producción, por lo que ambos pueden ser de gran ayuda mutua", destacó a EFE Raffi Shamir, portavoz del Gobierno israelí, antes de la firma de los acuerdos, relativos a las áreas de tecnología, agricultura, finanzas, ciencias y cultura.

Entre esos acuerdos, que se firmaron en presencia de Netanyahu, Li y sendas delegaciones de empresarios y diplomáticos, "el más destacable es el tecnológico", que "abarca proyectos tan variados como la potabilización de agua y las energías alternativas", apuntó Shamir.

La intención de Israel ya había sido sugerida previamente por Netanyahu, quien a su paso por Shanghái -desde donde llegó hoy a Pekín tras una visita de dos días- enfatizó que ambos países "pueden perfeccionar su cooperación en tecnología y manufactura".

Según recoge el diario oficial "People's Daily", Netanyahu hizo esas declaraciones durante su encuentro con el alcalde de Shanghái, Yang Xiong.

Yang, a su vez, explicó al primer ministro israelí algunos programas aéreos y aeroespaciales actuales y otras áreas en las que Shanghái apuesta firmemente, incluyendo biomedicina, tecnología de la información y nuevas fuentes de energía, cita el rotativo.

A la pregunta de si China e Israel también acordaron la compraventa de tecnología militar, área en la que comercian extensamente desde hace más de una década, el portavoz del Gobierno israelí se limitó a señalar a EFE que los tratados "se basan, sobre todo, en asuntos civiles".

Un informe relacionado con el Congreso de EE.UU. situó a Israel el pasado año como segundo proveedor, tras Rusia, de armas a China, entre otras radares, equipación de telecomunicaciones, aviones no tripulados (drones) y simuladores de vuelo.

El portavoz israelí insistió en que el objetivo del viaje de Netanyahu es "doblar, triplicar, o incluso cuadruplicar, el comercio bilateral", que actualmente supera los 9.000 millones de dólares anuales.

Se prevé que Netanyahu, quien estará en China hasta el viernes, sea recibido mañana también por Xi.

**LONDRES, 8 MAY (EFE).-** El primer ministro del Reino Unido, David Cameron, viajará el viernes a Rusia para tratar con el presidente Vladimir Putin la situación en Siria, según anunció hoy en la Cámara de los Comunes.

"Hay una necesidad urgente de iniciar negociaciones adecuadas para forzar una transición política y poner fin al conflicto" en el país árabe, afirmó Cameron, quien indicó que se reunirá con Putin en Sochi.

El "premier" hizo estas declaraciones tras la apertura oficial de las sesiones del Parlamento por parte de la reina Isabel II, que presentó las prioridades legislativas del Ejecutivo.

En el debate posterior, Cameron insistió, al hablar de su viaje a Rusia, de que continúan "aumentando las pruebas" del uso de armas químicas por parte del régimen del presidente Bachar al Asad en Siria, incluido el gas sarín.

"Continuaremos trabajando en todos los frentes, con nuestros aliados, apoyando a la oposición y haciendo presión por una solución política", aseguró ante los diputados.

Horas antes, Cameron había hablado por teléfono con el secretario de Estado estadounidense, John Kerry, quien le informó de los planes acordados con Rusia para celebrar este mes una conferencia internacional sobre el país árabe.

Según un portavoz de Downing Street -residencia y despacho oficiales de Cameron-, el primer ministro "saluda la iniciativa", que considera "un paso adelante" en los esfuerzos por impulsar un proceso de transición que acabe con la guerra civil.

Estados Unidos y Rusia propusieron ayer en Moscú celebrar a finales de mayo una conferencia sobre Siria en la que participarían tanto miembros del Gobierno de Bachar al Asad como de la oposición armada siria.

Rusia y EE.UU. han estado divididos sobre cómo abordar el conflicto sirio, mientras que, en la Unión Europa, Francia y el Reino Unido son los únicos países que abogan por levantar el embargo de armas a Siria a fin de suministrar a los rebeldes.

Después de viajar a Rusia, se prevé que Cameron se desplace también a Francia y Estados Unidos, si bien las fechas aún no se han especificado.

**SOFÍA, 8 MAY (EFE).-** Millones de búlgaros que luchan por esquivar la pobreza con sus escasos ingresos afrontan las elecciones legislativas del domingo con apatía y sin la mínima ilusión de que la situación mejore con el nuevo Gobierno, sea del color que sea.

No mucho ha cambiado desde que las protestas callejeras derribaran en febrero al Ejecutivo conservador del populista Boiko Borisov, el favorito para alzarse con la victoria ante la inoperancia y el desprestigio de la oposición.

La crisis social por los bajos salarios y el aumento de los precios provocó a principios de año una oleada de protestas callejeras, que también criticaron la corrupción y la incapacidad de toda la clase política.

Según los últimos datos de Eurostat, el 22 % de los 7,3 millones de habitantes del país vive con el sueldo mínimo de 155 euros, mientras que casi la mitad -un 49 %- corre riesgo de caer bajo el umbral de la pobreza.

El salario medio ronda los 350 euros mensuales y las pensiones no llegan ni siquiera a los 100 euros, lo que sitúa a Bulgaria como el más pobre de los Veintisiete socios de la UE.

"Los políticos nos obligaron a mendigar. No creo que ninguno de los partidos pueda cambiar la situación, todos están salpicados por fraudes y miran por los intereses corporativos a costa de los ciudadanos", dice con tristeza Elena, una jubilada de 74 años.

La anciana pasa el día en una de las principales calles de la capital búlgara, donde recoge latas de cerveza y refrescos para reciclarlas y embolsarse así entre cinco y diez euros.

Su empleo durante 32 años en una fábrica de equipamiento militar no le ha garantizado una pensión con la que poder vivir una jubilación sin apuros económicos. Cobra 85 euros. Un litro de leche cuesta algo menos de uno.

Con el dinero que gana de recoger las latas compra alimentos para sus tres sobrinos, cuya madre falleció recientemente de cáncer.

"Estoy en la calle cada día. Lo más difícil es el invierno, cuando llegan facturas de electricidad que a veces son mayores que la pensión", confiesa. Ya no tiene sueños, su único objetivo es que en su casa no falte el pan.

La historia de Elena es el reverso de un país con unos datos macroeconómicos envidiables. Bulgaria cerró 2012 con un déficit del 0,5 %, mientras que su deuda es la segunda más baja de la Unión Europea (UE) con el 18,5 %.

Para el año 2013 la Comisión Europea prevé que la economía crezca un 0,9 %, lo que no evitará que también aumente el paro a lo largo del año, un 2 %, hasta el 12,5 %.

Ante esta situación los economistas consideran que hay pocas posibilidades de que aumente el salario medio desde los actuales 350 euros mensuales, un dinero muy justo para vivir.

El Gobierno interino designado a mediados de marzo poco pudo hacer para aliviar las condiciones de vida, marcadas por la imposibilidad de gran parte de la población de cubrir sus necesidades elementales.

A principios de abril el Ejecutivo aprobó conceder 20,5 millones de euros en una ayuda social única a los grupos más vulnerables.

Así, por ejemplo, las mujeres con hijos menores de edad a su cargo con ingresos que no superan los 175 euros mensuales recibieron un pago único de 25 euros.

Otros 15 millones de euros han sido destinados a medidas contra el desempleo, que se sitúa actualmente en el 12,5 %.

En esta situación no son pocos los búlgaros que ven como única salida emigrar a otro país de la UE.

Un reciente sondeo muestra que un 37 % de los encuestados se ha planteado esa opción en los cinco últimos años.

Aunque no existen datos oficiales, se estima que unos dos millones de búlgaros han abandonado el país en la última década, un récord para un país de poco más de 7,3 millones de habitantes.

Datos recientes del Banco Nacional Búlgaro muestran que en los primeros dos meses de 2013 las transferencias bancarias de emigrantes a sus familias alcanzaron los 122,9 millones de euros.

La cifra total el año pasado fue de 781,2 millones de euros, equivalente al 2 % del Producto Interior Bruto (PIB).

**GINEBRA, 8 MAY (DPA)** - El desempleo juvenil seguirá en aumento: en 2013 alcanzará una media en todo el mundo del 12,6 por ciento, frente al 12,4 por ciento de 2012, informó la Organización Internacional del Trabajo (OIT) en un informe sobre las tendencias del mismo publicado hoy en Ginebra.

Se espera que este año se registren 73,4 millones de jóvenes entre 15 y 24 años sin empleo, frente a los 72,9 millones del año anterior.

Está en peligro el bienestar de una generación entera, advirtió la organización. Cada vez más jóvenes desconfían del sistema socioeconómico y político de sus países, como han mostrado las protestas masivas registradas en países como España o Grecia contra las políticas de recortes del gobierno.

Este año, según la OIT, se registraron 3,5 millones de jóvenes desempleados más que en 2007, el año en que surgió la crisis financiera global. Los expertos de la organización de la ONU temen que el desempleo entre los jóvenes aumente al 12,8 por ciento hasta 2018.

El desempleo en países industrializados supera sin embargo la media mundial, con un 18,1. En la Unión Europa aumentó casi un 25 por ciento entre 2008 y 2012. Sólo en seis países industrializados la cuota fue menor de 10 por ciento, entre ellos Alemania. La OIT no espera que se baje del 17 por ciento en esa región hasta 2016.

Además, una cuarta parte de los jóvenes europeos tuvo sólo empleos a tiempo parcial y más del 40 por ciento contratos a corto plazo en 2011, según los últimos datos disponibles.

En Latinoamérica y el Caribe la tasa cayó por debajo del 13 por ciento el año pasado, pero se espera que exceda ese nivel este año y que siga aumentando en los próximos cinco años.

La cuota más alta de desempleo regional en los jóvenes la registró Cercano Oriente, con un 28,3 por ciento, seguida del norte de África, con un 23,7 por ciento, y la menor se registra en el sur y el este de Asia, con el 9,3 por ciento.

En los países pobres la mayoría de los jóvenes trabaja de forma irregular o en empleos remunerados de forma insuficiente. En países como Perú, Egipto, Malawi y Camboya más del 40 por ciento de los jóvenes forma parte del mercado de trabajo irregular.

Directora: Marta O. Carreras Rivery Editora: Juana Calzado Jiménez Sala Digital: Geosvany Pérez Carmenate Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés Selección Internacional: Lázaro Zada Carpio

Correctora: Raquel Román Gambino
Teléfonos: 860-5750 855-5830 Email: panorama@cc.cu Imprenta: Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 Redacción: Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución